



LA PAZ DE MURCIA.

DIARIO MONARQUICO CONSTITUCIONAL

Y DE INTERESES MATERIALES, LITERATURA, NOTICIAS Y ANUNCIOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Murcia 2 pts. al mes y 6 el trimestre: lo mismo fuera de la capital.—En Ultramar y el extranjero, 12 pts.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Los pagos son adelantados.—No se admiten otros.—Las suscripciones empiezan los días 1.º y 16 y terminan con los trimestres naturales.

UN NUMERO DEL DIA 10 CTMOS. DE PRESTA: ATRASADO 20.

OFICINAS: CALLE DE ZOCO, NUM. 5.

PARIS, D. C. A. SAAVEDRA, RUE TAIBOUT, 56.

Se venden plantones superiores de olivo en Murcia. Para adquirirlos dirigirse a Juan Egea, calle de S. Sebastian, núm. 24, encargado de los acreditados viveros que ya conoce el público por sus buenos resultados. 20—5

CALENDARIO CATOLICO PARA 1876
arreglado al obispado y reino de Murcia.
Se vende en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, á un real.

LA PAZ DE MURCIA.

Una equivocada noticia de «La Correspondencia» llegada el martes ocasionó después una noticia cierta y en extremo sensibla, el fallecimiento de nuestro estimado amigo D. Ramon Chico de Guzman, noticia que corrió con celeridad por todos los circulos de esta capital, expresándose en todos un profundo sentimiento por pérdida de un jóven tan ilustrado como querido.

Un deber hacia los apreciables parientes del finado nos impidió ayer ocuparnos de este triste suceso, pero hoy que la prensa de la corte da cuenta de él nos vemos relevados de las consideraciones que tuvimos en cuenta, y enviamos á toda su familia la expresion mas íntima del hondo pesar que nos causa el golpe que ha sufrido con la temprana pérdida del conde de la Real Piedad, por cuyo descauso eterno pedimos al Todo-Poderoso.

Segun nuestras noticias, ha sido bien acogida en Madrid la exposicion que con fecha 27 del pasado enero, dirigió al excelentísimo Sr. Ministro de Hacienda la Liga de Contribuyentes de Cadiz, para que se cumplieran las concesiones, prescritas en la ley de 25 de agosto de 1873, sobre el dange por las correspondientes laminas de los resguardos provisionales, del empréstito forzoso, decretado por la misma ley.

Varios periódicos de provincias y aun del mismo Madrid confiesan la justicia de la petición y unen sus reclamaciones á la de la Liga, aplaudiendo las altas miras de la sociedad que á todo otro interés, antepone el interés de los contribuyentes.

Ayer ocupó la atencion el robo cometido en la noche anterior en casa de la señora viuda de Fajardo, consistente en unos 44.000 reales en dinero, y el que habia, alhajas y otros efectos de valor, encerrado en una caja que estaba enterrada. La señora robada se despertó cuando la sujetó por el cuello uno de los ladrones amanzándola con un cuchillo ó puñal. En la casa se han encontrado señales sospechosas que pueden dar lugar al juzgado para venir en conocimiento de los autores y por lo pronto están detenidos los sirvientes. No somos mas explicitos por consideracion á estar en suario el crimen.

El Sr. D. José Elgueta, con un desinterés que le honra, ha ofrecido al Gobierno ceder gratis, dos fincas urbanas de su propiedad en esta provincia, y otra en la de Alicante, para establecer en ellas los destacamentos de guardia rural que se proyecta crear de nuevo, ó en su defecto aumentar la guardia civil.

Ayer á eso de las 5 de la madrugada se sintió un temblor de tierra.

Quando aun queda en nuestras calles no poco barro del producido por las grandes lluvias del mes pasado, ayer se volvieron á remojar estas.

El sábado próximo, 12 de los corrientes, se celebra en la parroquia de Sta. Eulalia la función á su santa titular, predicando por la mañana el Dr. D. Mariano Pujol y Anglada, distinguido orador sagrado, cuya palabra cocuente y persuasiva es escuchada con tanto interés y agrado; y por la tarde creemos lo hará el Párroco de dicha iglesia. Asistirá la capilla de música del Sr. Mirete, y nos han asegurado que el templo estará este año adornado con tanto ó mas gusto y esplendor que en los anteriores, en los cuales, sin embargo, hemos admirado la magnificencia y belleza desplegada por el digno Párroco que está al frente de esa iglesia.

Ha quedado definitivamente constituida la Liga de contribuyentes en Búrgos.

En la casa de la viuda de Santiaudreu, calle de la Plateria, se ha establecido una elegante y lujosa plateria y joyeria, en donde hemos tenido ocasion de admirar la variedad y riqueza del abundante surtido que de todas clases de alhajas ha sabido elegir, su dueño D. Alfonso Perona, en las principales fabricas de España y del extranjero, de donde concluye de llegar. Deseméiese la mucha venta que no dudamos obtendrá por la equidad con que es conocido del público vende el Sr. Perona sus géneros.

Está llamando la atencion en Valencia el prestidigitador Sr. Blanch, próximo á venir á esta ciudad segun se sirvió anunciar. La junta directiva del Circulo valenciano lo ha invitado últimamente para dar una sesion en sus salones.

La cobranza del tercer trimestre de la contribucion tendrá lugar en Murcia del 7 al 20 del actual y en Moratalla del 12 al 16.

En Cartagena están y canten cuatro escribanias de actuaciones de nueva creacion.

CALENDARIO AMERICANO PARA 1876.
Quedan pocos ejemplares en el establecimiento de La Paz, Zoco, 5.

Ha sido autorizado el inspector de antigüedades de las provincias de Murcia y Albacete para arreglar los detalles de conduccion de objetos antiguos por los ferrocarriles.

«El Constitucional» de Alicante va á tomar la iniciativa para celebrar en aquella importante capital una exposicion de labores propias de la mujer en el seno de la familia.

Es un pensamiento muy laudable, digno de encontrar imitadores.

En la ciudad de Lorca, ha quedado constituido el siguiente comité, bajo el nombre de «Conservador».

- Presidente.**
Sr. Conde de San Julian.
- Vice Presidentes.**
D. José Mergelina.
Eusebio Eytier.
- Vocales.**
D. Eulogio Saavedra.
Miguel Perez Millana.
Fulgencio Jaen.
Juan José Molina.
Juan Mariano Poyatos.
Enrique Luvassour.
Joaquin Gimeno.
José Montegrifo.
José Zarcoz.
Basilio Rebollo.
Agustin Carrasco.
- Secretarios.**
D. José Foulquié.
Federico Chapuli.

Dice «El Tiempo»: «Tenemos el profundo sentimiento de comunicar á nuestros lectores el fallecimiento ocurrido á las seis de la tarde de ayer de nuestro querido amigo D. Ramon Chico de Guzman, conde de la Real Piedad.

Los que conocemos la elevacion de sus sentimientos, la caridad de su inteligencia y las relevantes dotes que lo adornaban, no podemos ménos de lamentar la prematura muerte de tan ilustrado jóven, fiel sostenedor de la Monarquia de don Alfonso y de las instituciones liberales que venia á representar en el próximo Congreso.

La muerte ha segado flor tantas esperanzas, levando el luto y el desconsuelo á una familia que lo queria entrañablemente.

Reciba esta el testimonio de nuestro pesar, y tributemos este último recuerdo á la memoria de nuestro inolvidable amigo.»

Dice «La Correspondencia»: «Los Sres. Mauriño y Cossio, gobernadores de Córdoba y Murcia, ocuparán decididamente en Madrid puestos oficiales.»

Copiamos de varios periódicos de Madrid, el siguiente suelto: «Pocos medicamentos habrán alcanzado la reputacion que el CAFE NERVINO MEDICINAL ha conseguido en el poco tiempo que hace se ha dado á conocer; hasta tal grado, que se ha hecho un re-

medio indispensable y deseado en todos los puntos de España segun los pedidos que diariamente se hacen de él. Con dicho remedio árabe se curan los padecimientos de la cabeza, del estómago, del vientre, de los nervios y alteraciones de la sangre.

Por lo grato que es al paladar é infinitas enfermedades que evita su uso diario se aconseja su empleo aun en el mejor estado de salud.

El referido específico se vende en las acreditadas boticas y droguerías de toda España, teniendo el Dr. Morales el depósito central en la calle de Espoz y Mina, núm. 18, de esta Corte.»

Leemos en «El Tiempo»: «Ayer fueron entregados al juzgado competente los antecedentes de un hecho que ha sido objeto de conjeturas y calculos infundados, pues el tiempo en que tuvo lugar está ya bastante remoto.

Se trata de la desaparicion de valores públicos de bastante consideracion en una de las oficinas del Estado, no creyéndonos autorizados á decir mas sobre el asunto, toda vez que ya han intervenido en él los tribunales de justicia.»

SECCION OFICIAL.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE MURCIA.

Se hace saber: Que á petición de varios propietarios en el río Gota del heradamiento de Sangonera, he dispuesto que los interesados en el mismo celebren junta el 17 del actual á las once de su mañana en las salas consistoriales, con objeto de tratar de la nivelacion de soeras, de regularizar los quijeros sobre las aguas sobrantes de las marchadas á D. Jesualdo Acazar, de las obras practicadas en la hacienda de la señora viuda de Estor, de otros asuntos de interés general y acordar el reparto necesario para atender á las expresadas obras.

Lo que se hace notorio por el presente para conocimiento de los interesados á fin de que concurren al referido acto, en el bien entendido de que á los que no lo verifican les parará el perjuicio á que haya lugar.

Murcia 5 de febrero de 1875.—Pascual Abellan

VARIIDADES.

MEDICINAL OBSERQUIO AL SR. ACOSTA.

Me habia despedido del Sr. D. Zacarias Acosta, no ménos que hasta el día del juicio; pero el Sr. D. Zacarias padece, y antes que todo es su salud: aquí va receta para repararla. Dice este apreciable señor en su artículo publicado en LA PAZ DE MURCIA el día 17 de enero, que le hacen daño ciertas palabras ofensivas al difunto Sr. D. Diego Clemencin, palabras (1) que salieron impresas en el periódico titulado «El Laborinto», unos treinta años hace. Si las leyó entonces el Sr. Acosta y hasta hoy no se habia herjado, bien digno es de admiracion su heroico silencio, bien es acreedor á las más solícitas atenciones. Habia escrito Cervantes en la Segunda Parte de su Quijote, cap. 51: «Un rio dividia dos términos de un mismo señorío.—Habia criticado á Cervantes el Sr. Clemencin, diciendo: «Cosa imposible; no puede haber dos términos, sin ser distintos los señoríos.» Habia defendido á Cervantes yo, replicando: «Cosa posibílísima y clarísima: el rio dividia dos términos de dos pueblos, que eran de un mismo señor. Léase el trozo á cualquier patan, y ¡á que lo entiende al golpe!» Dice ahora el generoso y tierno D. Zacarias: «Esto de contraponer, no este ni aquel patan, sino cualquier patan, al Sr. Clemencin, me hace daño, y se lo hará á cualquiera, sea patan ó no patan.» Consuélese todos, y esperemos la pronta curacion del paciente Sr. Acosta: se ofreció remedio á su mal, dias hace La segunda edición del Quijote, impresa en Argamasilla de Alba el año 1863, reprodujo la objecion del Sr. Clemencin y la réplica mia; pero omitiéndose en ésta la cláusula que lastima al Sr. Acosta: véase el tomo 4.º de dicha edición, página 351. Doce años há que hubiera podido librarse del daño quien hubiese leído la citada edición; pero ¡quién lee eso, ni aun para curarse? Hay allí unas pícaras Notas, por las cuales se ha dicho al autor:

Buen Geroncio, lo que al cabo

(1) Esta y las que siguen hasta el punto, ya no son palabras del Sr. Acosta.

de tus Notas se censura es que dando una en el clavo, ciento dan en la herradura.

Parece que al chiste original en prosa hubo de responder un fraile, debatiendo con otro:

Que una yo en el clavo dá y en la herradura dé ciento consiste en que está el jumento con hormiguillo en el pie.

Réplica tal fuera impropia de nuestro caso, que es el siguiente. Geroncio ha puesto Notas al Quijote, que el Sr. Acosta juzga desacertadas, de ciento las noventa y nueve y una. Geroncio es el albéitar, Geroncio es el herrador; ¡quién es el herrado, la bestia, el cuadrúpedo? No parece sino que es Miguel de Cervantes. Hombre, éste sería insulto, capaz de hacer daño á todo hombre de letras y de buen gusto, fuese ó no cervantista. De seguro que el Sr. Acosta no lo ha escrito de caso pensado, sino por ligereza, sin reparar en ello, por haberse distraído, como yo cuando llamé teo/ga/es á las cuatro virtudes, prudencia, justicia, fortaleza y templanza, distraccion, olvido, error ó disparate, original, no de estudiar mucho el Quijote, sino los artículos del Sr. Acosta, que me han hecho perder toda idea de lo que son caridad, justicia y prudencia. En ese error puede ver el Sr. Acosta cual es el estado de mi cabeza, estado de que no se debe extrañar que me queje, como no es de admirar que el señor Acosta no se queje del suyo, si es bueno. á Dios gracias, y séalo siempre. Pero el feliz estado de razon del Sr. Acosta me hace temblar á mi respecto del mio: juzguen la causa mis lectores: Allí, después de mediado julio del año pasado, remití á Murcia una comunicacion, de que guardo copia, y en ella leo: «Al Sr. D. Zacarias Acosta b. l. m. s. s. Juan Eugenio Hartzenbusch, y tiene la honra de dirigirlle las siguientes Notas, que el Sr. D. Zacarias se abstendrá de imprimir:—principiaban por la relativa á las *berzas* y los *capachos*. Aunque yo, usando de mi derecho de propiedad literaria, prohibiese al Sr. Acosta que imprimiera las notas citadas, claro es que ni le prohibia ni podia prohibirle que imprimiese con relacion á ellas lo que quisiera: no siendo precisamente el texto que enviaba, exceptuando aquello, podia el Sr. Acosta (y en efecto ha podido) imprimir cuanto se le antojase. Hallo ahora en el artículo publicado en LA PAZ DE MURCIA, el día 13 del actual, que el Sr. Acosta me conviene diciendo que le culpo de haber callado lo mismo que le habia prevenido que no publicara. Segun mi copia del besalamano, no es esto verdad; el Sr. Acosta me dice otra cosa, y yo no he de figurarme que el señor Acosta sea capaz de mentir descarada y estúpidamente: debo pues persuadirme, á pesar de la copia que tengo delante, debo suponer que he de escribir después al Sr. D. Zacarias otro papel, de que ya no me acuerdo, lo cual me dá grave pesadumbre. Natural es buscar consuelo en las aficciones, y se me ha ocurrido en esta el conciliador pensamiento de que tal vez la reconvenccion del Sr. Acosta no pase de ser una chanza, una burla, una broma, y lo mismo la vindicacion del Sr. Clemencin, y lo mismo la asinificacion de Cervantes, y lo mismo gran parte de cuanto ha escrito contra mi de once años acá el matemático profesor, que será eminente maestro en su cátedra, y aparece grandísimo socarron en LA PAZ DE MURCIA, como aquel pescadero célebre, metido á estadista, de quien se dijo que en punto á bacalao era un Metternich, y en materias políticas un bacalao. Larga vá siendo ya la broma, si principié el año 1864 y aun no ha concluido; pero sabido es el refran que dice de ellas que ó han de ser pesadas, ó no han de darse. En tal supuesto, y persuadido ya de que estoy siendo el Sanchó Panza del narigudo Tomé Cecial, ceso de asustarme de las narices postizas que le disfrazan: algun dia las habrá de soltar para venir á decirnos: «Todo era chanza; no hay que tomar á pechos la cosa.» Esto me excusa de contestar á otras especies de sus últimos artículos, que podrán ser tambien de gracejo y chacota: por lo cual dejo al gracioso que nos divierta, y aun le aplaudo para que prosiga la diversion y dure á su gusto. ¡Que baile el Sr. Acosta, que baile!

Juan Eugenio Hartzenbusch.

31 enero de 1876.

CHARADA.

De una y dos se formó el hombre en tres cuatro al cabo dá, el todo es cosa agradable cuando quieras refrescar.

Solucion á la inserta en el número del martes.

CA-MI-SA.

En la noche última hemos recibido los siguientes telegramas:
El gran doctor Garrido á los murcianos.

Madrid 9, 1.º 40 t.

En mandar aquí la enferma duda no tengais algura, si en mí el remedio le veis; siempre calle de la Luna, farmacia, número seis,

Neptuno á los murcianos.

La Mar, 8, en Piscis.

Los parientes de la enferma desde el fondo de los mares con dolor y pena eterna, piden desde estos lugares que mireis mucho por ella. La merluza en penitencia, se ha comido un boqueron y un pobrecito chirete se ha metido en un salmon. Embarcándose en el tren la anguila se me ha escurrido marchándose con gran fé, á llevarnos de los pies, por fuerza al Doctor Garrido.

Perfumes con cien usos.—Los extractos europeos para el tocador son olorosos y nada mas pero el Agua Florida de Murray y Lanman el perfume de moda de ambas Américas es un artículo de grande y variada utilidad además de ser uno de lujo incomparable. No es solamente el mejor y mas fino de todos los perfumes florales para el pañuelo, el tocador y el baño, sino que alivia los dolores de cabeza, promueve el sueño, calma los nervios, es un raro desinfectante para el cuarto del enfermo, refresca el cutis, alegra el espíritu, y diluido en agua imprime tersura y frescura á la complexion, es sin igual para quitar la irritacion causada por los rayos del sol, ó las picaduras de los insectos. En fin tiene tanto valor por su utilidad, como por el placer exquisito que causa.

Como hay muchas falsificaciones en este mercado los compradores deben siempre pedir el Agua Florida preparada por Lanman y Kemp, Nueva-York. 573

Salud á todos devuelta sin medicina ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, la

REVALENTA ARABICA DU BARRY.

Ventisiete años de un invariable éxito, combatiendo las digestiones laboriosas (dyspepsias) gastritis, gastralgias, flatos, vientos, eructos de boca, acedias, pituitas, náuseas, arroyos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y la sangre. 85.000 curaciones anuales entre las cuales se cuentan las de la señora duquesa de Castletuart, del duque de Plusk w, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Doctor catedrático Wurzer, el Sr. Dr. catedrático Beneke, etc. etc.

Cur. núm. 69.719.—Hidropezia, retencion.—Tres personas han curado radicalmente. La tos ocasionada por un resfriado, con ella desaparece al instante, dara las retenciones de orina y las dolencias del estómago, ella produce tambien el mejor resultado, y alivia infaliblemente la hipocondria.—LANGVIN, Cura. Cur. núm. 48.816.—Certificado del celebre doctor Rodolfo Wurzer.—Bona 19 de julio de 1855.—La Revalenta reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las aficciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorroides, así como en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.—Dr. Rod Wurzer, miembro de varias sociedades científicas.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y ni irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata 1/2 libra, 12 rs., 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs., 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Hay falsificaciones que se venden á precios inferiores.

La Revalenta al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energia y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario sin causar irritaciones.

Los bizcochos de Revalenta se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Se venden en cajas de una libra á 20 rs., de dos libras, á 34 rs.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs., 12 tazas 12 rs., 24 tazas, 20 rs., 48 tazas, 34 rs., 6 sean á cuartos la taza.

Depósitos en Murcia, D. Rafael Almazan y Martin, y D. Salvador Soriano y compañía, Carnicería, 4, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, número 1, Madrid 395—238

El ayuntamiento de Cádiz ha acordado declarar hijo adoptivo de la misma a don Matías Cacho, nombrándole vocal honorario de la comisión del ramo, solicitar del Gobierno una gran cruz para dicho señor, y en el caso que deseara establecerse en Cádiz, reservarle, si lo necesita, un puesto convencional en la administración municipal.

Al proceder de este modo el municipio de Cádiz, rinde un justo tributo de agradecimiento a don Matías Cacho con motivo de haberse lastrado de aguas a dicha capital.

Hé aquí el camino que deben emprender todos los hombres que deseen hacerse dignos del aprecio y consideración de sus conciudadanos, y no, el escabroso que siguen los más, tan solo por alcanzar el efímero esplendor de un falso brillo.

Ayer tarde, según estaba anunciado, tuvo lugar en la iglesia parroquial de San Martín, el acto de administrar el sacramento de la Confirmación por el señor obispo de Avila, siendo padrinos los señores marqueses de Menisrol.

El templo se hallaba materialmente invadido por una multitud inmensa de niños, personas que les acompañaban, y curiosos.

No se podía dar un paso, y las oleadas producidas por el movimiento de algunas personas, hacían moverse a la vez a todos los seres humanos allí apinados, cual si fueran una masa informe, u obedeciesen a un resorte.

Con este motivo se produjo una regular confusión y alboroto, a consecuencia de que cada cual, ponía el mayor empeño en colgarse lo más cerca posible del presbiterio.

Hubo mantillas rotas, pañuelos perdidos, capas con algún giron de más, y hasta, según se dijo en la sacristía, parece que hubo necesidad de retirar del templo a un niño casi asfixiado.

Consecuencia de todo esto fué, que muchos padres se retiraron con sus niños sin que éstos recibiesen el sacramento de la Confirmación, y que la ceremonia se prolongase hasta las ocho de la noche, desde las tres de la tarde que dió principio.

Ahora bien; por más que lamentemos lo relatado, no lo encontramos, por otra parte, extraño ni sorprendente, pues natural era que así sucediese en sitio tan reducido para contener el inmenso gentío que acudió.

Estas y otras cosas suceden siempre en igualdad de circunstancias, y son muy frecuentes en Madrid, sin que por ello podamos dirigir cargos a nadie; pero si nos proponemos llamar la atención de la autoridad eclesiástica para que, teniendo en cuenta el gran vecindario de esta capital, disponga el que se administre con más frecuencia el sacramento de la Confirmación, y de este modo podrán evitarse para lo sucesivo escenas como las que tuvieron lugar ayer en la iglesia de San Martín.

A pesar de los edictos publicados y de las diligencias practicadas, aun no ha comparecido ante el juzgado de Torrex, ni ha sido habido tampoco el señor alcalde de Cómpeña que, como digimos oportunamente a nuestros lectores, se halla procesado en un ion de otros individuos por excesos y homicidio.

Si no parece este ex-funcionario será menester recordar aquello de: «Vulgo sencillo Cree tú que el diablo

Corría el rumor en Figueras de que el ex-ministro señor Tutau había anunciado a la corporación municipal su propósito de destinar, por ahora, una buena parte de su cesantía a la adquisición de material para las diversas clases de ciencias, letras y artes del instituto de aquella ciudad.

Este modo de proceder, es un acto de patriotismo que honra al señor Tutau y le hace digno de las mayores alabanzas.

Las empresas de ferro-carriles son las mismas en todas partes, y no parece sino que a porfía tratan de hacer comprender, al público lo nada que este les importa y las muchas molestias e incomodidades que están dispuestas siempre a proporcionarle.

Aparte de los muchos hechos que hemos denunciado, en diversos sentidos, y relativamente a las empresas en general, cumple hoy a nuestro deber el hacernos eco del siguiente, que consignamos, sino por su mucha importancia, para hacer por lo ménos más palpables los abusos de todos géneros de que se hace objeto al público, ya por desden hacia él, ó ya por incuria ó economía de las empresas.

Escriben de Torrejavega: «Sigue interrumpida la carretera, en la parte inmediata a la estación de esta villa, con maderas que los traficantes van depositando en ella por falta sin duda de almacenes a propósito.»

Pero ya que la empresa no tiene donde colocar estos y otros objetos dedicados al transporte por el ferro-carril, no es justo que el público sufra las consecuencias. Apenas cabe un carro por el camino, y estos vehículos se aproximan tanto al paso, que este ya no existe, y además como por aquella parte está el camino en terraplén, este se está yendo abajo. Qué hacen los camineros, qué los sobrestantes, y qué los señores ingenieros?»

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

NUEVA-YORK 7.—El incendio del teatro de Cincinnati ha ocasionado un gran número de víctimas.

Los filibusteros han pretendido sacar partido de la noticia de que una escuadrilla francesa permanecerá algunos días en las aguas de la isla de Cuba; pero no debe darse a este hecho importancia alguna.

Resistir su inserción íntegra en nuestro periódico, a pesar de su extensión, si bien no lo haremos de la real orden de 4 de Febrero último que en ella se cita, por no hacer demasiado pesada esta sección de EL POPULAR.

Dice así: Circular general.—Excmo. señor: En orden circular de 4 de Febrero del año último se previno a las autoridades militares que por los eficaces medios que tuvieren a su alcance impidieran que los militares de todas clases tomasen parte en reuniones, manifestaciones o cualquier otro acto de carácter político, advirtiéndoles que en caso de contravención a dicho mandato procederían a la detención de los que incurriesen en semejante falta, dando inmediatamente cuenta a este Ministerio para la resolución que según los casos correspondiera.

La orden de que va hecho mérito exceptuó el caso de que los militares fuesen senadores ó diputados a Cortes, y reconoció al

el manantial de la esperanza, un apoyo, un amigo joven y lleno de abnegación, un alma ardiente, una inteligencia al parecer privilegiada, y un modo de expresarse por demás elocuente.

La joven tenía diez y ocho años!.. Por qué había de morir?.. Sin embargo, aun vaciló algunos segundos.

«Pero como al ir a abandonar el mundo, por más grande que sea el deseo de morir, siempre se agarra uno a las ramas de la vida, y como además, lo desconocido siempre seduce, cuando los años no han sembrado en nuestras almas la semilla de la desconfianza, adoptó al fin una resolución.

«¿Quién sois que así me habláis de felicidad en los momentos actuales?..

«¿Que quién soy? la Casualidad, si nos separamos para siempre; la Providencia, si Dios me ha colocado aquí para que en el momento crítico de vuestro estravió os tendiese una mano salvadora, y no me separase ya de vos; yendo juntos por el mundo como amigos, como amantes e como esposos!

«¡Vamos! exclamó impetuosamente la joven cogiéndose del brazo de su salvador.— Ya no me asusta el porvenir, puesto que somos dos para luchar contra el. ¡Mí! gracias por haberme salvado la vida.

«Vuestros palabras me consuelan, repuso el joven.— Ya no tengo ni hambre ni frío. Mas, cómo os llamáis?.. Mejor dicho; como se llama mi futura esposa?..

«Vuestra futura esposa?.. aun no sabéis quién soy...

propio tiempo que durante los períodos electorales podían considerarse en suspenso sus disposiciones, y suspenso en general el espíritu de los ordenamientos en esta grave materia; pero fuera de estas excepciones, derivadas de nuestro régimen político, ninguna otra se admitió; debiendo por lo tanto contarse a ATENAS 7.—Hoy ha comenzado la vista de la causa que se sigue contra los ministros del anterior Gabinete por el delito de soborno.

PARIS 7.—El Diario Oficial de hoy dice que los rumores esparcidos de una próxima movilización de un gran cuerpo de ejército para hacer grandes maniobras, carecen por completo de fundamento.

Añade que han sido esparcidos con el único objeto de hacer una especulación bursátil.

NUEVA-YORK 8.—Según noticias publicadas en los periódicos de esta ciudad, los generales Diaz y Guerra han publicado manifiestos revolucionarios proponiendo proclamar a Díaz presidente de la república.

LISBOA 8.—Cámara de los diputados.—El diputado Barrosouha ha interpelado en la Cámara al ministro de Relaciones exteriores acerca del asunto del duque de Saldanha, embajador de Portugal en Londres.

El ministro ha contestado que el señor Saldanha nada tenía que ver con la compañía que se ha constituido, añadiendo que carecían de fundamento los rumores de dimisión del duque de Saldanha.

El rey y la reina han recibido la visita de la princesa Raetzki.

LONDRES 8 (tarde).—La reina ha leído un discurso, con motivo de la apertura del Parlamento.

Las relaciones exteriores, ha dicho la reina, son cordiales.

Anuncia que ha creído de su deber unir sus esfuerzos a los de las potencias extranjeras para conseguir la pacificación de la Herzegovina.

Se ha asociado a sus instancias para convencer al sultán de Turquía de la necesidad de tomar medidas y de conceder reformas administrativas a países de hacer que cese el descontento de los súbditos cristianos.

La reina ha concluido su discurso, expresando la esperanza que los legisladores ratificarán la compra de las acciones de Suiza.

PARIS 8 (noche).—Las potencias extranjeras harán un llamamiento colectivo a los herzegovinos para que depongan las armas.

En caso de negativa de su parte, el Austria estaría encargada de ocupar la Herzegovina.

ROMA 8.—El cardenal Antonelli está fuertemente atacado por la gota.

El señor Cárdenas ha llegado ayer solamente, por que ha tenido retraso a causa de una tempestad.

El señor Coclo ha dado ayer una brillante soirée.

LONDRES 8.—Los rumores graves que han corrido sobre las relaciones de Holanda con la república de Venezuela carecen de fundamento.

NOTICIAS GENERALES.

tuvo dos... en el puerto de Longoua (S. M. de la Guayana).

El capitán don José de la Concha, marqués de... que piensa ocuparse en el Seno de los asuntos políticos de Cuba, ha sido nombrado para publicar una memoria que se escribió sobre su último mando en Cuba.

El periódico constituyente la Asamblea que algunos aseguran no se publicaría ya, espera solo el permiso del Gobierno para dar principio a su publicación.

Por la inhabilitación del señor Borrajo fué nombrado para presidir el tribunal de imprenta que juzgará al Pueblo, el señor don Pío de la S. M., pero habiéndose inhabilitado también este por razones personales, ha sido nombrado en su definitiva el señor don Patricio González.

En circular comunicada a las direcciones generales de las provincias, se les previene que anuncien la admisión del cange de recibos del empréstito nacional de ciento setenta y cinco millones de pesetas, por los títulos de los mismos, para el día 1.º de Marzo próximo hasta 31 de dicho mes, en cuya fecha la expresión de dirección contará con el número de títulos suficientes para satisfacer sobradamente las necesidades del servicio desde la anterioridad con que se están llevando a cabo las operaciones de este importante asunto.

Por uno de los juzgados de Madrid se está formando ya la causa consiguiente contra el señor Trujada, empleado de la comisión de Hacienda en el extranjero, por desfalco que se le atribuye, según es ya sabido desde hace tiempo.

Ha quedado terminado el pago de la tercera subasta de la Deuda, y empezado el de la cuarta, que se terminará de un modo rápido, porque la mayor parte de ella fué admitida en operaciones del Tesoro.

Van presentadas en la secretaría del Congreso 264 actas, y de ellas 223 limpias de toda protesta.

Mañana probablemente quedará restablecida ya la sección del cable entre Castro-Urdiales y Portugalete, a cuyo efecto se trabaja con actividad.

Han llegado ayer a Madrid los correos de Andalucía, Extremadura con despachos de Portugal, Mesiterra, Norte con enlaces de Galicia y Asturias, é Irón, San Sebastian y Bilbao, Aragón con despachos del extranjero únicamente de la parte de la frontera, pues no ha enlazado París. Llegaron Guenca, Cáceres y Aranda.

Lamentanse en Zarauz de que la horrible viruela que ha sufrido aquel vecindario, ha ocasionado mas defunciones que las ocurridas en tiempo del cólera. Asígúrase que los muertos a consecuencia de la enfermedad variolosa ascienden a 420 próximamente.

El ministro de la Guerra en Rusia ha decidido incorporar al ejército los batallones de reserva.

El municipio de Moscú ha votado por segunda vez un accorro de 20.000 rublos para las víctimas de la insurrección de la Herzegovina.

Se han concedido últimamente tres indultos, habiéndose negado uno interpuesto por la audiencia de esta corte.

Esta tarde a las tres se reúne la comisión de la Exposición de Filadelfia.

Han sido nombrados fiscales suplentes de imprenta los abogados fiscales siguientes:

Audiencia de Albacete: D. José Antonio Fernández Montijo.
Barcelona: D. Francisco Bas y Polo.
Búrgos: D. José Peña y Cuenca.
Cáceres: D. Miguel López Flores.
Coruña: D. Pascual de Collado y Prieto.
Granada: D. Eduardo Echavarría y Sacardelles.
Oviedo: D. José Gabriel González.
Pamplona: D. Gregorio Bonal.

—Ya me lo direis al mismo tiempo que nos alejamos del Sena. Seguramente me nadie ha de venir a distraerme en nuestro coloquio; son las des. de la madrugada. Ya veis, si hasta la hora de almorzar tenemos tiempo de hablar. Veamos, cómo os llamáis?..

—Lucía.
—Lucía!.. que nombre tan lindo!.. Así se llamaba mi hermana; murmuró con tristeza.

—Ha muerto?..
—Sí, hija mía, la pobrecilla trabajaba tanto, que no pudiendo resistir a tantas fatigas, sucumbió hace dos años. Ay!.. entonces eran otros tiempos!.. y no me veía obligado a dormir bajo un puente!

—Ahora, añadió la joven, es preciso que sepais mi nombre y cualidades.

—Mi padre se llamaba Dizier; era un honrado aldeano y no tenía mas hija que yo.

—Temamos en arrendamiento los campos que cultivaba.

—Hace un año murió mi pobre padre.

—Quedéme sola y tuve deseos de conocer París. Si supierais cómo fascináis a los pobres aldeanos las grandes ciudades, y sobre todo, la capital de Francia, cuya fama llega hasta el último rincón del mundo. Parecíame que siendo honrada, activa y trabajadora, podría adquirirme algunos recursos, pero... y lo veis.

—Si, es verdad, repuso el joven, y después de haberlos apurado todos, habéis recurrido al último... al suicidio.

—Es verdad, a no ser por vos, a estas he-

Sevilla: D. Pedro Cervelló y Giner.
Valencia: D. Pedro León y Olea.
Valladolid: D. Jesuquín Arauza Echevarría.
Zaragoza: D. Donato Hidalgo é Hidalgo.

Ayer quedaron terminados los presupuestos de la Dirección general de Beneficencia y sanidad.

Ha dejado de publicarse, La Conciliación de Jaén.

Ayer recibimos noticias de los trabajos preparatorios de la Exposición de Filadelfia. España es una de las naciones que más actividad demuestra.

Construye ya el pabellón destinado a los soldados del cuerpo de Ingenieros que han de custodiar los productos; está concluyendo el estudio y contratación de cuanto concierne a las instalaciones, y monta sus oficinas, haciéndose cargo de la multitud y variedad de asuntos que la Exposición trae consigo.

Se ha designado ya el terreno que debe ocupar dentro de cada edificio, y sobre el plano de estas superficies se estudian y desarrollan los proyectos de instalación.

El comisario don López Fabra despliega una actividad extraordinaria en todo, y a todo atiende con solicitud, inteligencia y celo.

Es de esperar que España hará un buen papel en el certamen.

El periódico moderado histórico cuya aparición se anuncia, llevará el título de El Parlamento.

El Cronista de Nueva York llegó ayer a Madrid, publica el siguiente telegrama de la isla de Cuba:

«Habana, 9 de Enero.—Hoy ha llegado a esta el general Jovellar y el obispo de la diócesis últimamente nombrado.»

El mismo periódico dice en otro lugar: «El telegrama nos anuncia la llegada del nuevo capitán general de Cuba a la Habana el 18 del corriente.»

El Cronista, que conoce cuanto vale y cuanto puede hacer por Cuba el digno capitán general que en nombre de S. M. el rey don Alfonso viene a gobernarla y a restablecer en ella el orden y la paz, saludá respetuosamente al excelentísimo señor don Joaquín Jovellar, y le desea el más completo éxito en la difícil cuanto honrosa misión que se ha confiado a su valor, a su inteligencia y a su pericia en el mando.»

Han sido remitidas al gobierno civil de Madrid, para su informe, las instancias pidiendo autorización para publicar en esta corte los periódicos «La Tribuna», «El Protector Eclesiástico», «El Economista Español», «El Museo», «El Jesuita», «La Unión Católica», «La Buena Madre», «España Ultramarina», «El Progreso Médico», «Las Hijas de Eya», «La Verdad», «La Castaña», «La Capa» y «El Escapate».

El fallecimiento del Sr. Chico de Guzman deja vacante el distrito de Alcázar de San Juan, por donde había sido elegido.

Ayer recibimos juntos tres correos del Norte, con cartas y periódicos de San Sebastian y Bilbao.

Parece que el Gobierno tiene el decidido propósito, según se coliga, de indicar a la mayoría la conveniencia de que los diputados que se nombren para la comisión permanente de Cortes, no sólo tengan la suya respectiva, sino la más leve protesta, sino que no sean funcionarios públicos.

Se han trasladado los órdenes para establecer los correos correspondientes en los puntos últimamente ganados por nuestras tropas a las facciones del Norte.

El ministerio de la Guerra ha dispuesto que la junta de vestuario contrate, con las ventajas posibles, 450.000 pares de alpagatas y 200.000 de borceguíes, con destino al ejército de operaciones.

Muy en breve se publicará una disposición importante del ministerio de Gracia y Justicia prorogando el término de las inscripciones del matrimonio canónico en el registro civil.

suelto a encontrar lo necesario para sobrelevar la pesada carga de la vida.

—Y por qué habra y no antes?..

—Porque ahora os amo y antes estaba solo en el mundo.

—Lucía no pudo menos de estremecerse al escuchar las palabras de Esteban.

—Estoy muy cansada, murmuró exhalando un hondo suspiro:—Queréis que reposemos un instante?

—Sentáronse en la quilla de una canoa, y silenciosamente se entregaron a un mundo de pensamientos.

—Lucía a quien las emociones de aquella noche habían quebrantado, física y moralmente, acabó por reclinarse la cabeza sobre el hombro de Esteban Borel, que la contemplaba estasiado de amor y felicidad.

La noche era una de esas noches de completa calma. Las aguas del río comenzaban a rizarse a impulso de ese vicietillo penetrante que precede al despertar de la mañana.

Los grandes barcos que bordan en el Sena parecían estremecerse al balancearse sobre la superficie.

A lo lejos oíase el confuso ruido de los carros y pregones de los mil vendedores que acuden a los innumerables mercados de París a cambiar sus mercancías por buenos escudos de oro y plata.

Algunos sacres retrasados corrían por ambas orillas, cuyos faroles ya medio moribundos lanzaban sobre los vehículos su luz pálida é incierta.

Por la parte de Bercy oíase una música lejana y al través de las ventanas de uno de esos

FOLLETIN DE "EL POPULAR."

LOS DRAMAS DEL AMOR

NOVELA FRANCESA

por Julio Rouquette y A. Fourgeaud,

TRADEADA AL CASTELLANO

por J. M. DE TEJADA.

Lo, que empezará mañana con un almuerzo de cinco reales el cubierto.

«He aquí mi mano; estrechadla sin temor, que es la mano de un buen muchacho; de un joven honrado, y abandonemos estos lúgubres parajes donde hace mucho frío y nada bueno puede idearse.

«El alegre carácter de este joven, en mérito de la miseria que parecía rodearle, impresionó vivamente a su compañera de infortunio, y no pudo menos de estrecharle con sin igual interés y oír con agrado las esperanzas que abrigaba para el porvenir, respecto a la existencia de ambos que tan triste y miserable era al presente.

«Bibujábase en el semblante del joven la nobleza y el atrevimiento, y todo su conjunto indicaba el vigor y la lealtad, iluminando su rostro un rayo de inteligencia.

«¿Como, pues, dudar?..

«De una parte el río siniestro, en cuyo fondo estaba la muerte con todos sus horrores y sus incomprensibles misterios. De la otra

Ya ha quedado restablecido el servicio diario de correos entre Vitoria y Bilbao.

Hoy termina el primer ejercicio de oposición a las plazas de registradores de la propiedad.

En la semana corriente quedarán publicados ordenes decretos y ordenes se han dictado referentes a inspeccion y estadística de instruccion pública.

Créese como muy probable que el partido constitucional presente la candidatura de don Cándido Martínez para secretario del Congreso.

Anteayer se reunió la comision gestora de la Sociedad de geografía para discutir los estatutos de la misma, adelantándose grandemente en dicha discusion, en la cual tomaron parte, entre otros, los señores Pascual y Maldonado Macanáz. Es probable que en su reunion del miércoles queden concluidos de discutir dichos estatutos.

El Consejo de ministros duró ayer de cuatro a seis de la tarde, habiéndose ocupado, entre otras cosas, de la combinacion de gobernadores, y aprobándose el discurso de la corona.

Anoche quedó en el Bolsin el consolidado interior a 48.32 1/2 dinero y 48.45 papel a fin de mes.

Todas las líneas telegráficas de España funcionan bien esta mañana excepto el cable de Santander a Bilbao y de Santander a Lizard que siguen interrumpidos.

La Gaceta de hoy publica las disposiciones siguientes:

MINISTERIO DE ESTADO.—Resumen de autorizaciones a varios cónsules y vicecónsules extranjeros para ejercer sus cargos en algunos puertos de la Península.

MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Resumen de resoluciones adoptadas por este Ministerio, referentes al movimiento del personal de promotores fiscales.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION.—Reales ordenes que contienen varias resoluciones de recursos de alzada interpuestos contra disposiciones gubernativas.

MINISTERIO DE FOMENTO.—Real orden, excluyendo del catálogo de montes públicos de la provincia de Murcia varios terrenos situados en el paraje denominado Fuente de la Carraca.

En union del clero y ayuntamientos, adoptaron la prudente resolusion de trasladarse a Guernica, disfrutando convenientemente. A fin de no provocar el enojo del vecindario. Parece ser que el famoso don Cecilio del Campo, celebre en los fastos de la guerra civil, ha comenzado nuevas correrías por las Eucartaciones, capitaneando una partida de 40 hombres.

Ayer circuló con bastantes visos de certeza que en Galdácano se presentó a indulto una compañía de carlistas perteneciente a la division de Vizcaya, con sus jefes y armamento. Con referencia a los indultados, se dijo tambien que tres batallones facciosos estaban dispuestos a deponer las armas de un momento a otro.

Ayer por la mañana salió de nuestra villa la brillante division que opera a las órdenes del general Pino. Por la tarde marchó tambien una brigada perteneciente al cuerpo de ejército del general Loma y otras numerosas nuevas fuerzas, a las que, según se dice, acompañarán buen número de emigrados, quienes al cabo de tanto tiempo regresan a los diversos pueblos de la provincia que van a ser convenientemente guarnecidos.

Se han dado ordenes terminantes a los jefes de las contraguerrillas acerca de la energía que deben desplegar dentro del círculo de sus atribuciones en los pueblos encartados.

Segun dicen personas llegadas de Bermeo, ha sido tal el temor que se ha apoderado de los facciosos, que despues de concentrados la mayor parte de estos en Guernica, lograron constituir ayuntamiento varios libertados de la primera poblacion, desarmando a los individuos de la milicia sedentaria.

Las facciones ocupan las alturas que dominan a Guernica, dispuestas al parecer a trasladarse a Guipúzcoa. Sigue siendo incitante el movimiento de tropas en nuestra villa, habiendo entrado y salido estas últimos dias la respetable cifra de 50.000 hombres próximamente, según cálculos de personas competentes.

Doscientos diez y nueve sedentarios con 478 armas pertenecientes a varios pueblos de esta provincia fueren presentados ayer a las autoridades de nuestra villa.

Sobre 45.000 raciones de pan ha suministrado diariamente estos últimos dias el municipio de nuestra villa a los diferentes cuerpos del ejército, no bastando apenas para cumplir el pedido los hornos de la administracion militar y de particulares.

Para acelerar la entrega y atender a otras atenciones se han traído varios carros de Galdácano y otros puntos.

La guardia frenal de esta provincia ha sido distribuida por compañías, que servirán de descubierta a las diferentes columnas que operen en Vizcaya.

Ayer tarde llegó a esta villa a racionarse la mayor parte del cuerpo de ejército que manda el general Echevarría, regresando en seguida al punto de su procedencia.

—Dice el Diario de San Sebastián:

«En la toma de Santa Bárbara de Oleiza por el general Primo de Rivera, han tenido grandes pérdidas los carlistas. Por las noticias recibidas hasta ahora se sabe que quedaron muertos el teniente coronel Vergara, seis oficiales y 70 soldados, mas de 300 heridos y 32 prisioneros.»

—Dice El Irurial de Bilbao:

«Todas las fuerzas carlistas que habia por la banda derecha del Nervion y la costa hacia Bermeo, se han retirado tambien, así como de Santa Marina y puntos inmediatos. En los pueblos que han atravesado las tropas, de Ochandiano por Dima, Villaro, Eberio a Miravides y Arrigorriaga, apenas han encontrado un hombre; solamente las mujeres y los niños.»

—En algunos pueblos cercanos sobre la vía férrea, se han presionado a nuestras tropas los tercios 6 m luna sedentaria, recojiéndoles los fusiles de pistón, que se han traído a esta villa en varias carretas, a mas de otras diversas armas y efectos y un obús de bronce.

—En el ministerio de la guerra se han recibido ayer telegramas fechados anteayer, dando cuenta de la situacion en que se encuentran nuestras tropas en operaciones.

No ocurre novedad, según dichos telegramas.

La nieve abunda por aquellas comarcas, hasta el punto de embarazar los movimientos previamente estudiados.

Continúan las presentaciones a indulto en mayor escala a medida que se estrechan las distancias.

—De una carta fechada el 4 del corriente en Dancharria que publica un periódico de esta corte, copiamos los párrafos que siguen:

«La gran marcha de estos dias, que ha dejado al soldado casi desahogado, y por otra parte la necesidad de aprovisionarse y racionarse todo el ejército, nos detienen todavía en esta parte de la frontera. Como aquí no encontramos existencias, hubo que mandarlas venir de Francia, y desde nuestra llegada no cesan a momento los convoyes para los 24.000 hombres y 4.500 caballos y acémilas que han entrado en el Baztan. El primer día faltó el pan de trigo tuvo que echarse mano

de la harina de maíz y de este grano es tambien la racion que se da a los caballos. La carne, abunda, pues esta comarca, cria ganados en abundancia.

Para hacer frente a todos estos gastos, la casa bona esp. bola de Bayona de los señores García se ha puesto desde los primeros momentos a las órdenes de los generales. Cuanto habia en su casa fué puesto, a disposicion del ejército expedicionario, y han llevado su patriotismo hasta el punto de que a una simple indicacion a altas horas de la noche enviaron dos millones en oro español a Elizondo, y desde nuestra llegada están adelantando los fondos necesarios para las grandes compras que se hacen.

Hoy está ya todo remediado, pues la carretera de Elizondo a la frontera y al mismo Bayona está atestado de carretas, que por cuenta de la administracion militar surten de galleta, de vino, de pan y harina al ejército.

Hace cuatro dias que permanecemos aquí y en este tiempo lo han tenido suficiente los carlistas para llamar hacia Vera y posiciones inmediatas seis ó siete batallones. Ya anteayer intentaron reaccionarse atacando una de las alturas que rodean a Elizondo, para poner la poblacion a cubierto de toda sorpresa. Y tambien esta vez tocó a los carlistas habérselas con Manila. He aquí cómo sucedió. A eso de las dos de la tarde se vio aparecer en un cerro a espaldas del que ocupaba la tropa numerosos enemigos que a la bayoneta bajaban a la carrera sobre el batallón.

Este, impávido y resuelto, formó en grupos de cuatro, y a pie firme aguardó la embestida. Los carlistas, insultando a los nuestros, arremagados los brazos para aparentar mayor decision, iban bajando haciendo fuego, pero en cuanto estuvieron a unos 200 metros de la posicion fueron recibidos con nutridas descargas que les pararon inmediatamente los pies, acabando de ponerles en fuga un ataque a la bayoneta, con que a las voces de «no huyais, cobardes», les persiguieron los cazadores. Desde Elizondo se veian perfectamente todas las maniobras y hasta se les enviaron algunas granadas desde una bateria que se emplazó a la salida del pueblo. En el campo se recogieron tres ó cuatro muertos, y despues se supo que habian retirado veintitantos heridos. Nosotros tuvimos dos muertos y diez ó doce heridos. Según uno de los últimos que fué recogido y trasladado al hospital de Elizondo, donde murió luego, los batallones que atacaron fueron el 7.º navarro y el 3.º castellano.

Anteayer tuvo el general Blanco una

confidencia de que la mejor y la mayor fuerza de la maquinaria que tenia el enemigo fué destruida, por nosotros, las habia traído la noche anterior a nuestra llegada ocultado, cerca de Zugarramurdi, que a unos tres kilómetros de Urdax.

«A nuestra salida del pueblo ayer mañana, envié allí a dos compañías de forales y otras dos de la Leaita, con objeto de apoderarse de dicha maquinaria. El enemigo trató de defender el depósito, y atacado por los nuestros, despues de causarle 44 muertos, no tuvo más recurso que ceder el campo. La pequeña columna tuvo solo un herido y un cautivo, y con todo lo aprehendido, cuyo valor es de considerable, regresó a Urdax.

Hoy los ingenieros se están ocupando en fortificar esta aduana, y parece que se harán tambien algunas obras en Urdax. Allí está el general Negron con la brigada Acellana. Al citado general se le presentó ayer a indulto el titulado teniente coronel señor Jaramillo.

En Elizondo falleció ayer de muerte natural el titulado brigadier Arvelo, que estaba oculto en una casa desde antes de nuestra llegada.

Las noticias recibidas hasta la madrugada de hoy en el ministerio de la Guerra referentes a la insurreccion carlista son las siguientes:

«Vallreal 8 (7.20 m).—Guerra, Febrero 8 (4.36 m).—General en jefe.—Ministro Guerra.—Durango 7.—Siguen las nieves constantes. Presentaciones a indulto han sido hoy 20 en este punto. Se recogen armas por los pueblos.

Bayona 8 (4.3 m).—Guerra, Febrero 8 (una tarde).—Elizondo 7 de Febrero.—General Martínez Campos.—Ministro Guerra.—Sigue nevando. El enemigo entró ayer en Zugarramurdi de donde se le arrojó con pesa Zeustencia.»

MISCELANEA.

ECOS POPULARES.—

El día 3 murió en Florencia el célebre literato y hombre político M. Gino Capponi. Este ilustre italiano nació el 14 de Setiembre de 1792; fué ministro de Leopoldo II, gran duque de toscana, diputado de la Asamblea Toscana y senador del reino de Italia; durante los cortos intervalos que su vida pública le dejaba libres, escribió varias obras, siendo todas muy estimadas.

LISTA DEL SORTEO CELEBRADO EN MADRID EL DIA 9 DE FEBRERO DE 1876.

Table with columns for 'PREMIOS MAYORES', 'Gen 100', and various prize numbers. Includes text: 'Las 2 aproximaciones de 2.500 pesetas para los números anterior y posterior al premio mayor, han correspondido a los números 16098 y 16100.' and 'Las 2 id. de 1500 para el premio segundo han correspondido a los números 11237 y 11239.'

GUERRA CIVIL.

—Hernani 4.—El enemigo apenas da señales de vida; sus batallas están abandonadas y las piezas que las montaban han sido retiradas.

La de Antonena sigue completamente destruida, y poco menos ó en igual estado la de Santiago-Mendi.

Apenas se ve un carlista por estas inmediaciones.

Ayer, a luego de oscurecer, un grupo bastante numeroso de ellos se parapetó al abrigo de la noche en la casa del Puerto, desde donde nos hizo algunas descargas; pero bien pronto la ametralladora les hizo callar y abandonar sus guardias a la primera descarga.

Es tal el miedo que han cogido a los cañones Krupp de a 45 centímetros, que apenas se dejan ver a su alcance, habiendo sido abandonados muchos caseríos del barrio de Ergetia, por temor a los proyectiles Krupp.

De Astigarraga ha salido tambien mucha gente, pues dicen, y con razon, que no parece sino que esos diablos llevan el diablo consigo, pues no hay pared por guisa que sea que no la destruyan, ni muro que no horaden como si fuera de papel.

A la caída de la tarde se ha divisado por la carretera de Urnieta un grupo de gente que del campo enemigo se dirigia al nuestro. En dos varas bastante largas ostentaban dos pañuelos blancos en forma de bandera, con objeto de que nuestros expertos vigías ni los continelas de los puntos avanzados no les hostilizaran.

Dicho grupo ha despertado aquí la general curiosidad, y al aproximarse a las puertas de la plaza hemos presenciado el cuadro desagradable que daise puede.

Un grupo compuesto de ocho mujeres y cuatro niños se dirigia en busca de refugio, expulsados por los carlistas desde Motrico, por el único delito de tener parientes liberales y haber mostrado alguna alegría a la aproximacion de nuestras tropas en su movimiento de avance por Vizcaya.

Estos infelices han sido en el trayecto desde Motrico a esta villa objeto de toda clase de burlas y maltrato por parte de los facciosos, los cuales no han tenido siquiera compasion de cuatro ancianas, una de ellas que alcanza la respetable edad de 65 años, y cuatro tiernos niños, que han llegado en la mayor miseria, muertos de cansancio y de las penalidades que han arrojado desde que abandonaron su pobre hogar.

El pueblo de Hernani, que a fuer de liberal ha demostrado en todas ocasiones sus sentimientos de magnánima caridad, ha recibido a estas desgraciadas con las mayores pruebas de caridad, abrigándolas convenientemente en las humildes viviendas de la villa.

—Bilbao 8.—Ya comienzan a notarse las consecuencias de la última operacion realizada por las bizarras tropas que operan en estas provincias. El desaliento de las facciones, iniciado desde que el Gobierno se dispuso a terminar la guerra, aumenta de tal suerte, que bien podemos asegurar bastará por sí solo para devolvernos la tranquilidad perdida.

A causa de haberse oido algunos disparos hacia la parte de Munguía, fué tal el pánico que se apoderó de los ojateros residentes en los pueblos de la costa, que llegaron a valerse de un repique general de campanas, con el objeto de avisar el inminente peligro que les rodeaba; pero los emigrados carlistas

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: por un día á 10 ctmos. de peseta la línea; por 2 á 8; por 3 á 6; por 4 en adelante á 4; los blancos y letras mayores del tipo ordinario se contarán por el espacio que ocupen.— Toda inserción en la primera página, excepto los comuni-

ANUNCIOS.

cados, se cobra á doble precio que en la de anuncios.—La línea de comunicados desde 25 ctmos. de peseta hasta 3 pesetas.—A los suscritores de mas de trimestre se les rebaja el 25 por 100 de todos los precios.—Los pagos se hacen el primer día de publicación.

Boletín religioso.

Santos de mañana.—S. Saturnino pbr. y cps. mrs. y s. Valerio cf.—Visita del Cabildo Catedral á la capilla de Ntra. Sra. del Rosario.
Jubileo.—Está mañana en la iglesia de las religiosas de S. Antonio y en la de Ntra. Sra. del Carmen.

Sección mercantil.

ALMUDI PUBLICO.
Precios del día 8.
Trigo del país. de 15 50 á 15 75 pta.
Cebada. de 6 00 á 6 00
Esziz. de 7 75 á 8 25

GARNES.
Reses sacrificadas para hoy y sus precios.

1 Terneras.	á 22	ctos lib.
1 Vacas.	de 20 á 22	»
6 Cabritos.	á 21	»
6 Chabos.	»	»
15 Hachos.	á 22	»
6 Cabras.	á 20	»
6 Corderos.	»	»
3 Borregos.	á 20	»
6 Carneros. de 20 á 22	»	»
» Ovejas.	»	»

CERDOS.
Magra. de 24 á 30
Tocino fresco. de 16 á 28
Id. salado. á 23
Lonzaniza. á 43
Morcilla. á 22
Banferra. á 32

Clases y precios del pescado vendido hoy.

Atun.	á 24	ctos. lib.
Pescada.	á 24	»
Salmónete.	á 24	»
Pajel.	á 20	»
Mujol.	á 20	»
B. ga.	de 12 á 16	»
Jarel.	á 14	»
Sardina.	á 12	»
Buqueron.	á 19	»
Alche.	de 8 á 12 á 10	»

Comunicaciones.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MURCIA.
Nota de las horas de entrada y salida de los correos en esta administración principal.

CORREOS.	ENTRADAS.	SALIDAS.
Línea de Madrid.	11 30 m.	3 30 t.
— de Cartagena.	9 30 t.	3 30 m.
— Id. de Lorca.	12 30 n.	10 30 m.
— Almería.	9 40 m.	12 20 t.
— Alicante.	8 30 n.	5 t.

El despacho de caja estará abierto desde las nueve de la mañana, hasta las dos de la tarde, y desde las tres á las cuatro de la misma.
Se certifican las cartas y plegos, como igualmente impresos y obras, en la mesa de certificados de esta administración, desde las nueve de la mañana á las dos de la tarde, y desde las cuatro á cinco y media de la misma para Alicante.

Para entregar papel del Estado y hacer reclamaciones de certificados, desde las nueve de la mañana á las dos de la tarde.
Se recojen las cartas del buzón de esta administración, media hora antes de la salida de cada expedición, y en los estancos una hora antes.
Murcia 27 de setiembre de 1875.
—Miguel G. de Cisneros.

ESPECTACULOS.

GRAN BAILE DE MASCARAS EN EL SALON DEL TEATRO, para el día 13 de febrero, desde las once de la noche hasta las dos de la madrugada.
Entrada de caballero 4 rs.—Las señoras gratis.

ANUNCIOS.

NOBRIZAS.
Hay una jóven de confianza, calle de Anjustias, núm. 15.
Francisca Gayon, de 23 años, casada, leche de 25 días, desea cria para la casa de los padres; se puede garantizar por todos conceptos su conducta y salud y tiene el permiso de su marido. Vive en la calle de la puerta Nueva, núm. 1, principal. P.—8—7
Calle paseo de Garay, al lado del estanco, darán razon de un ama de leche, de 19 años de edad, casada, con leche de tres meses, la que desea cria para su casa ó la de los padres. P.—8—8

Semilla superior

de gusanos de seda, procedentes de magníficos capullos oro, mahón y blanco.
Se vende á 15 pesetas la onza en la reduccion de este periódico y en la administración de la «Revista ilustrada de Agricultura, Industria y Comercio.» Palma, bajo, 58, 2.º, derecha. Madrid.

Establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5

PARA 1876.

ALMANAQUES AMERICANOS

desde 2 rs. y medio á 16 á escojer.
Con dibujos variados al cromo y con incrustaciones de oro.

CALENDARIO CATÓLICO

del antiguo reino de Murcia, A UN RREA.

Está á la venta.
TODO PARA 1876, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

ALMANAQUES para 1876.

Católico del reino de Murcia, 1 real.
De los Chistes, 4 reales.
Hispano-americano ilustrado, 4 reales.
Del doctor Garrido, 2 y medio reales.
Del Huracán, 4 reales.
Profético, 4 reales.
Del Solfeo, 4 rs.
De las Damas, (de salon y tocador,) 4 reales.
Del Sastre, 4 reales.
Del Estudiante, 4 reales.
Y otros que se esperan, se venden todos en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

CAFE nervino medicinal.



SU ORIGEN.—Durante la última gloriosa campaña de Marruecos, en uno de los hospitales de Tetuan, altamente agradecido al doctor Morales por los favores que como enfermo y súbdito le debía el hebreo

ADAM PERATH, deseando demostrarle su reconocimiento, que de otro modo no le podía manifestar, le participó el SECRETO de una composición de sustancias vegetales, con la cual un médico árabe habia alcanzado alta reputacion y provecho en todos los países que hubo recorrido.—Murió en Africa ese médico árabe, y con él hubiera quedado sepultado su SECRETO, á no estar á su lado en los últimos momentos de su vida el referido hebreo ADAM PERATH, á quien el médico árabe comunicó, en recompensa de su asidua asistencia, el medio de que se valia para conseguir infinidad de curaciones prodigiosas, y para conservar la salud el mayor tiempo posible.—El vehiculo que empleaba el médico para administrar las sustancias vegetales de que usaba, tan inofensivas como saluíficas, era la infusion de Café.

Resultados obtenidos por el Dr. Morales.—Esta composición, hecha en un todo igual á la comunicada por el médico árabe como SECRETO y remedio heroico, la he venido ensayando en infinidad de casos de mi práctica particular, que puedo citar, no habiendo querido hacerla del dominio público hasta tanto que los resultados prácticos confirmaran su eficacia, los cuales han sido idénticos á cuanto me pondré el hebreo, poco tiempo antes de haber fallecido víctima de la disenteria.—Seguro ya de sus excelentes virtudes, tengo la satisfacción de presentarlo al público en general, y á la clase médica en particular, el CAFE NERVINO MEDICINAL, para que con toda confianza de buen éxito, lo emplee en las diferentes afecciones del aparato gástrico y sistema cerebro espinal, persuadido de que conseguirán con su uso triunfos que no hayan podido alcanzar con otras medicaciones.

Sus numerosas propiedades y virtudes.—Es admirable su efecto para toda clase de dolor de cabeza, desde el mas leve hasta la fagueca mas fuerte y tenaz, bastando de ordinario una taza para hacer desaparecer, casi instantáneamente, tan molesto mal, y poder dedicarse á las tareas de costumbre.—Siendo asimismo sorprendente su accion para toda clase de intermitentes, acedentes, congestiones cerebrales, parálisis, vahidos, debilidad muscular ó nerviosa, general ó local, malas digestiones, cólicos, acedias, inapetencia, ardores, flatos, histerismo, exceso de bilis, estreñimiento, y demás trastornos del aparato gastro-intestinal.—Reemplaza con ventaja á todos los tónicos y nervostícos reconstituyentes, porque elevando y regularizando altamente las fuerzas gástricas, hace desear y permite tomar mas cantidad de alimento que de ordinario, así milándolos todos por las fáciles digestiones que se producen, y curando por su accion tónica, superior á todas, la anemia, clorosis, hidropesias, diabetes, escrófulas, raquitismo y toda otra afeccion que reconozca por causa la pobreza ó alteración de la sangre.—Indispensable para las personas predispuestas ó que hayan padecido congestiones ó apoplejias cerebrales, para los que se dedican á fatigas intelectuales, para los convalecientes, para los militares en campaña, y para cuantas personas quieran conservar su buen estado de salud y frescura natural, consiguiendo á tal estado.—Tanto por sus propiedades, altamente higiénicas y profilácticas, cuanto por su grato sabor y no producir irritacion, la que por el contrario hace desaparecer, si existe, debe siempre usarse, aun en el mejor estado de salud y con preferencia al café comun, sobre todo en los niños, para su buen desarrollo, y en las señoras para verse libres de muchas molestias propias de su sexo y debidas á la exageracion de su sistema nervioso.

SU EXPENDIO.—Se halla de venta al precio de 12 y 30 rs. caja para 20 y 40 tazas en todas las principales farmacias y droguerías de España y del extranjero.
DEPOSITO EN MADRID.—Central: calle de Espoz y Mina, 18, Dr. Morales.—Murcia, farmacia del Dr. Lope, Lenceria; Martinez, Platerra.—Cartagena, A. Rizo.—Aguitas, Velez-Rubio, Totana, Cuevas, Huercal-overa, en la farmacia de Martinez, Lorca.—Yecla, farmacia de Maestre y Bañon.—Albacete, Martinez, Mayor. 43; Serrano, Boticarios, 2.
En los depósitos de Madrid y provincias se hace la rebaja del 20 por 100 desde seis cajas en adelante. 3—1

Registro civil.

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, se hallarán los siguientes impresos:
Parte de defuncion, á 25 ctmos.
Certificado del facultativo para el acta de defuncion, á 25 ctmos.
Licencia para dar sepultura á un cadáver, á 25 ctmos.
Parte de nacimiento, á 25 ctmos.
Fees de villa, 25 céntimos.



Aceite de bellotas.

PARA EL CABELLO.
(Privilegiado.)
L. DE BREA Y MORENO.
Está recomendado por diez y ocho periódicos científicos, médicos higienistas y farmacéuticos, para ocultar las canas, hacer salir el pelo, contener su caída, dar lustre y salud al enfermizo. Obra como profiláctico (higiénico) y como terapéutico en la cabellera.
Se vende á 7 rs. frasco en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

ALMANAQUE DE LA ILUSTRACION.

Año III.
Precio, 4 rs. en Madrid, 5 en provincias.
Se vende, en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, donde se encuentra la más numerosa coleccion de almanaque de todos clases.

Relaciones de fincas

rusticas y urbanas que para formacion del amillaramiento de la riqueza deben darse á las comisiones de evolucion.

DEPOSITO EN MURCIA DE BREA DE NORUEGA. CONTRA LAS BLENORRAGIAS SEMI-OBLITERADAS DE LA URINA. CONTRA LAS LEUCORRÉAS. FARMACIA TRAPERIA N.º 1.

JABON BALSÁMICO (B. D.) de Brea de Noruega.

Tónico, refrescante, su uso diario, impide todas las afecciones de la piel. Precio 6 rs.
H. BOCK et DEFREY, Paris, 26 rue Cadet.—Madrid, por mayor, Agencia franco-española, Sordo, 31, por menor, en Murcia, P. Leante, 108—40

TARJETAS Y TARJETONES para funeral y entierro.

á la última moda, se hacen en el establecimiento de LA PAZ, á precios arreglados.

Tarjetas de visita, á 10 y 12 rs. el ciento las blancas, y á 14 las de loto. Por medios cientos á 6, 7 y 8 rs.

Tarjetas de fantasia para felicitacion, en blanco á 3 y 4 ctos. una, y con el zombra impreso á precios arreglados segun la cantidad.

EL TEMPLO DE VENUS.

en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5, Murcia.
BANDOLINA DE LA REINA DE LAS FLORES

para alisar y fijar los cabellos, del perfumista francés L. T. Fiver. Su precio 5 rs. frasco.

ARTICULOS VARIOS.
Pomada fina á la vainilla, á 7 rs.—Pomada húngara para los bigotes, á 7 rs.—Cold-cream superior de Laroze, á 12 rs.—Filiocomo superfino de rosa, magnolia y mil flores, á 2 rs.—Aceite filicomo de calidad superior para la conservacion del cabello, á 5 rs.—Albina blanco de Lais para dar brillantez y frescura al cutis y blanquear la piel de un modo inalterable, á 16 rs. frasco.—Aceite de olor, á 4 rs.—Agua de Labanda, á 7 rs.—Benzina, á 6 reales.—Cosméticos, á 5 rs.—Crema de las Duquesas á 12 rs.

Supremos perfumes orientales, africanos, americanos, europeos y oceánicos para el pañuelo, baño, ropa y tapiceria; para saumar, fumigar, desinfectar, renovar la atmosfera de los teatros, salones de bailes, aposentos, y para licores, jarabes, vinos y ratafias.
Estas afortunadas preparaciones odoríficas son hechas con las flores y plantas mas importantes del reino vegetal, y son superiores y mas baratas que las del célebre santuario de la Diosa Venus, en Citeres.

Melisa, fina, á 4 rs. frasco. Mil flores, 4 rs. id. Violeta, fina, 6 rs. id. Flor de naranaja, 4 rs. id. Anis ruso, 4 rs. id. Almiracle, á 4 rs. id. Cayeput, fino, á 4 rs. id. Macasar inglés, 8 rs. id. Bergamota, Alpes, 4 rs. id. Miel de Inglaterra, 8 rs. id. Yerba Luisa, á 4 rs. id. Pachuly rosa, 10 rs. id. Geranio rosa, 8 rs. id. Agua triple de colonia, 6 rs. id.

Para sahumar locales se echan diez ó mas gotas de estos extractos en una badila ó hierro candente, y son superiores á las pastillas, inciensos y trociscos del Serrallo.

TINTAS QUIMICAS PARA ESCRIBIR.

Son admirables para escribir y copiar cartas con hermosos y preciosos colores no conocidos hasta el dia y no tienen rival.
Tinta violeta, á 5 rs. frasco.—Azul cielo, 5 rs. id.—Verde esmalte, 6 rs. idem.—Rosa de latría, 5 rs. id.—Son aromáticas, no se alteran, socan en el acto y dan duracion á las plumas.
Los artículos anteriores se venden en el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.

UN REQUISITO DE TOCADOR.

La excelente virtud aromática del Agua Florida de Murray y Lanman ha hecho que sus cualidades como cosmético se hayan parcialmente pasado desapercibidas. No tan solo es el mas refrescante y delicioso de los perfumes sino tambien como aplicacion superficial para quitar del cutis toda aspereza es inmejorable. En todos los casos de erupciones, pecas, manchas, y quemaduras de sol, causados por exposicion al sol ó al aire, esta agradable agua floral, probará ser lo mas ventajoso, comunicando al mismo tiempo á la

SUAVIDAD Y FRESCOR,

á la vez que extirpa del cutis esa apariencia lustrosa ó lividez, tan desagradable á la vista. Exceptuando para la cura de granos el Agua Florida deba usarse siempre diluida en agua. Para extirpar los granos, la aplicacion debe hacerse con el liquido puro siete ú ocho veces al dia, procurando aplicarle solamente á los granos y no al cutis del rededor. Observando cuidadosamente estas direcciones en poco tiempo se verán desaparecer todas las desagradables asperezas del rostro. Las propiedades higiénicas del

AGUA FLORIDA DE MURRAY Y LANMAN



son un distintivo y marcado rasgo de este excelente perfume. Su admirable poder en aliviar toda forma de dolor de cabeza nervioso, de migrañas, paroxismos histéricos, como por sus saluíficas propiedades desinfectantes en el cuarto del enfermo, lo hacen no tan solo un requisito de tocador, ó retrete sino un necesario para uso general de familia. Como perfume, escosamente, necesitamos, enumerar sus muchas virtudes: treinta años de prueba ante ese público han establecido el hecho que por su delicadeza, pureza, frescura y durabilidad permanece

SIN IGUAL.

Ningun otro perfume ó agua de tocador se le parece; nada puede suplir su lugar, nadie que lo haya usado ya podrá ser inducido á renunciar al placer de usarla: de aqui la asombrosa rapidez con que sus ventas aumentan, aun á la faz de centenares de imitaciones y falsificaciones, que hombres sin honor y dignidad en Francia y Alemania inundan el mercado. La diferencia entre esas y la legitima Agua Florida de Murray y Lanman es simplemente la diferencia entre lo muy bueno y lo muy pésimo.

Restáanos encarecer al público que cuando compren, siempre pidan poevaa Agua Florida de Murray y Lanman, preparada por Lanman y Kemp. Nueva-York, quienes son los únicos propietarios del artículo genuino.
Se halla de venta en la farmacia de D. Manuel Martinez, calle de la Platería, y en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, y al por mayor en casa de los Sres. Ferrer y Batlle, droguistas, plaza de Moncada, núm. 3, Barcelona. 103—49

Ntra. Sra. de la Fuensanta, patrona de Murcia.

En el establecimiento de LA PAZ se venden láminas para cuadro, grabadas en acero con suma delicadeza.

Tambien se venden láminas de Ntra. Sra. de la Luz, que se venera en el santuario del monte, del mismo tamaño é igual delicado grabado.

PRECIO DOCE CUARTOS.

TROZOS DE LITERATURA FRANCESA con resúmenes

de historia literaria, notas, un vocabulario de las palabras contenidas en el texto y únicamente en las acepciones que allí tienen, y un apéndice mercantil,

por EMILIO BLANCHET, doctor en filosofía y letras.

Un tomo de mas de 300 páginas en 4.º prolongado, de buen papel y esmerada impresion, 22 rs., franco de porte.
Murcia, librería de Almazan, Zoco, 5.
Los pedidos á Salvador Manero, Ronda, 128, Barcelona.

Papel pintado para escuelas

En el establecimiento de LA PAZ, Zoco, 5.
IMPRENTA DE «LA PAZ» calle de Zoco, núm. 5.